

Infos - Schulstraße in der Karl-Kuck-Schule – Stadtradeln

Liebe Eltern,

der Mai ist gekommen mit vielen Neuigkeiten:

- ☞ Seit dieser Woche hat eine **neue Lehramtsanwärterin** bei uns angefangen, Frau Vanessa Weiß, die in den Klassen 2b, 3a und 4a unterrichtet wird. Verabschieden mussten wir uns leider von ihrer Vorgängerin Jovana Mirkovic, deren Referendariat beendet war.
- ☞ Bis zum 13.05. voraussichtlich wird unser **Sekretariat nicht besetzt** sein, sodass wir um Verständnis bitten, wenn manche Vorgänge etwas mehr Zeit brauchen.
- ☞ Die Bezirksvertretung Brand hat mit den Stimmen der SPD, CDU, FDP und der Grünen einen Antrag zur Einrichtung einer **Schulstraße vor unserem Haupteingang** gestellt (siehe unten). Genaueres dazu hatten wir bereits in der letzten Schulpflegschaftssitzung besprochen. Gerne würden wir nun alle Eltern einladen, sich über dieses Thema zu informieren:

EINLADUNG ZUR INFORMATIONSVERANSTALTUNG SCHULSTRAßE

am Mo., 13.05.24 von 19.15 bis 20.00 Uhr in der Aula

Mithilfe einer Powerpoint-Präsentation werden wir Sie über mögliche Zeiten, Abschnitte und flankierende Maßnahmen der Sperrung informieren. „Schulstraßen“ beschreiben temporäre Einfahrtsverbote für den motorisierten Verkehr zu Schulbeginn und/oder -ende. Fragen und Bedenken können im Anschluss geäußert werden. (Um 20.00 Uhr beginnt die Schulkonferenz, in der das Thema aufgegriffen wird.)

- ☞ In diesem Jahr wollen wir auch wieder mit allen der Karl-Kuck-Schule Verbundenen – Kindern, Eltern, Lehrkräften, Betreuerinnen, Ehemaligen, ... - in einem gemeinsamen Team beim bundesweiten Wettbewerb „**STADTRADELN**“ (<https://www.stadtradeln.de/>) teilnehmen und für ein „gutes Klima“ radeln. Das Ziel ist, in der Zeit vom **01.06. bis 21.06.2024** viele Fahrrad-Kilometer zu sammeln und CO² zu vermeiden. Falls Sie für unsere Schule sammeln möchten, bitten wir Sie, sich für die Karl-Kuck-Schule anzumelden. Eine Anleitung dazu finden Sie auf der Rückseite.

Mit freundlichen Grüßen

Doro Zwingmann

Aus dem Antrag der Bezirksvertretung Brand:

Die Verwaltung wird beauftragt,

1. die Möglichkeiten zu prüfen, die Karl-Kuck-Str. im Bereich zwischen Nordstr. und Heidestr., also vor dem Haupteingang der Grundschule, zur Schulanfangszeit für den Durchgangsverkehr - zunächst im Rahmen eines ... Verkehrsversuchs - zu sperren
2. die für schulische Mobilitätskonzepte zuständige Stelle in der Verwaltung einzubinden und durch diese mit der Schule gemeinsam ein entsprechendes Kommunikationskonzept zu erarbeiten
3. in diesem Rahmen auch die Einrichtung von Elternhaltestellen zu planen und zur gleichzeitigen Durchführung vorzusehen
4. die Anwohnerschaft im Rahmen der Vorbereitung der Maßnahme gezielt anzusprechen und deren Durchfahrts- und Nutzungsbedarfe zu ermitteln, so dass dies in eine Abwägungsentscheidung der Bezirksvertretung vor einem Verkehrsversuch einfließen kann
5. die örtliche Polizei einzubeziehen und zu ermitteln, wie und wann diese unterstützend tätig werden kann, um eine solchermaßen eingerichtete Sperrung auch zu kontrollieren
6. Messstellen und Fragebögen vorzusehen, so dass eine adäquate Auswertung des Verkehrsversuchs möglich wird.

Begründung: Die Sicherheit unserer Kinder liegt uns allen am Herzen. Die Sicherheit vor der Schule lässt sich einfach verbessern, indem zur Schulanfangszeit die Straße vor dem Schuleingang für den Durchgangsverkehr temporär gesperrt wird. ... Die Karl-Kuck-Schule liegt an einer Nebenstraße, so dass die Maßnahme für die Allgemeinheit nur eine geringe Einschränkung bedeutet. Die Maßnahme entstammt dem Maßnahmenbündel „Schulstraße Karl-Kuck-Straße“, welches zusätzlich begleitend die Einrichtung von Elternhaltestellen und eine engmaschige Kontrolle der Regelungen vorsieht. Sowohl die Schulleitung wie auch die Schulpflegschaft der Karl-Kuck-Schule befürworten diese Maßnahme ausdrücklich. Die Maßnahme wurde im Rahmen einer Veranstaltung von „Brand spricht“ mit Teilen der Brander Bevölkerung diskutiert, positiv aufgenommen und insbesondere der Aspekt der Schulstraße mit hoher Priorität gekennzeichnet. Seit kurzer Zeit ermöglicht ein Erlass des NRW-Verkehrsministers, Straßen rund um Schulen ohne den Nachweis einer konkreten Gefahrenlage zeitweise für den Durchgangsverkehr zu sperren. Aufgrund der landesweit hohen Zahl an Verkehrsunfällen mit Kindern auf dem Schulweg möchten wir präventiv Sorge dafür tragen, dass diese Gefahr im direkten Schulbereich möglichst gering ist. Wenn die Maßnahme sich bewährt, kann die Karl-Kuck-Schule hier Modellcharakter für andere Schulen im Bezirk haben. Wir bitten die Verwaltung zu prüfen, wie eine solche, aus mehreren Teilen bestehende Maßnahme, organisiert werden kann, dass eine zeitgleiche Umsetzung im Rahmen eines Verkehrsversuchs möglich ist und so im Rahmen der Bewertung auch ein realistisches Abbild geprüft werden kann.



„STADTRADELN“: <https://www.stadtradeln.de/>



Anmeldung für die Karl-Kuck-Schule

- Wählen Sie „Jetzt mitmachen“
- Wenn Sie zum ersten Mal mitmachen möchten, wählen Sie „Registrierung“. Waren Sie im letzten Jahr bereits dabei, wählen Sie „Login“.
- Wählen Sie das Bundesland „**Nordrhein-Westfalen**“ und die Kommune „**Aachen**“ aus.
- Auf der nächsten Seite können Sie dann das bereits vorhandene **Team „Karl-Kuck-Schule Städt. Kath. Grundschule Aachen“** auswählen.
- Bestätigen Sie die Auswahl mit der Schaltfläche „weiter“ und registrieren Sie sich einmalig unter „Neu Registrieren“. **Merken Sie sich den Benutzernamen und das Passwort!**
- Bestätigen Sie die Eingabe durch Betätigen der Schaltfläche „Weiter“.
- Auf der nächsten Seite beenden Sie die Registrierung, indem Sie den Datenschutz, die Spielregeln und den Haftungsausschluss akzeptieren.
- Nach der erfolgreichen Registrierung können Sie in Ihrem Account unter „Einstellungen“ die Anzahl der Radelnden ihrer Familie eingeben.
- Jeder Kilometer, der während der dreiwöchigen Aktionszeit mit dem Fahrrad zurückgelegt wird, kann online mit dem PC oder direkt über die STADTRADELN-App täglich oder wöchentlich eingetragen werden.
- Zurückgelegte Strecken können anhand eines Kilometerzählers, eines Fahrrad-Computers, der STADTRADELN-App oder eines Routenplaners ermittelt werden oder sie werden einfach geschätzt.
- Die Erfassungsmöglichkeit der geradelten Kilometer endet 7 Tage nach dem Aktionsende !

Wir hoffen, dass Sie mit der gesamten Familie die Aktion unterstützen und wünschen Ihnen beim STADTRADELN viel Spaß und Erfolg!